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□记者 牛超/文 彭程/图

本报讯 近日，市区矿工路平煤
神马医疗集团总医院家属院出了件
新鲜事：该院一家属楼的80多户居
民凑钱，为3个单元各装了一部电
梯。目前，电梯处于试运行阶段，还
没经过相关部门验收。

为装电梯，居民专门成立
了“电梯管理委员会”

平煤神马医疗集团总医院家属
院14号楼位于该家属院最南侧，楼
高8层，共3个单元，84户居民。昨
天上午，记者来到这里，正好遇到买
菜回来的刘庆春老人。得知记者是
来采访居民凑钱装电梯的事，老人
显得很兴奋：“这太方便了，是好事，
应该报道报道。”

老人家住14号楼7层，妻子因
脑中风后遗症落下腿脚不便的毛
病。“以前每次上下楼都非常困难，
在楼梯上摔过好几次，现在有了电
梯，两分钟就下来了，非常方便。”

随后，记者来到该楼二单元看
到了新装的电梯，电梯位于楼内，专
门有一个“单间”。记者进电梯试乘
了一下，运行通畅且“悄无声息”。

该楼居民吴金超是该家属院物
业公司的工作人员，也是社区的网
格员。他告诉记者，该家属楼是
2005年下半年投入使用的，“楼内
原来都留有电梯井的位置，但入住
10年了，因为各种原因，电梯一直没
有安装，后来为了安全，电梯井封上
了。因为部分居民年纪大了，上下

楼不方便，就有了大家凑钱安装电
梯的想法。”没想到这一想法得到不
少居民的赞同。

为将此事落到实处，大家选出居
民代表成立了一个临时“电梯管理委
员会”，挨家挨户征求意见，结果绝大
多数居民都表示同意。于是“电梯管
理委员会”查资料、写报告，到相关

部门咨询安装电梯的相关事宜。
本着自主自愿的原则，按照受

益大的多交钱、受益小的少交钱、不
乘电梯不交钱、不交钱不能乘电梯
的要求，该楼大多数居民都积极响
应。“这件事差不多忙活了一年，今
年8月份才开始施工，近日刚刚完
工。目前，还处于试运行阶段，相关
手续还都在办理中。”吴金超说，每
部电梯15万元，有的居民分摊两三
千元，有的分摊七八千元。为了做
到账目公开，大家还专门建了一个
微信群，每一项费用支出都在群里
公布，做到公开、公正，“等一切手续
办妥后，居民交的钱将多退少补”。

电梯装好了，居民说起此
事都很开心

64 岁的程兰芝家住 14 号楼 5
层 ，提起安装电梯的事，她竖起大
拇指说了一个字“值”。“以前，我上
去就不想下来，下来了又不想上去，
现在一天上下几趟，美。”程兰芝说，
家属楼的电梯刚安好没几天，一位
熟人就给她打电话，托她打听这个
楼谁家往外租房子，“想住这里呢”。

居民乔先生家住5层，说起此
事显得很兴奋。“原来没有电梯，楼

上一些住户家装修建筑垃圾向下运
不方便，都堆到楼顶。电梯装好后，
上下楼方便了，20日下午，我们居
民都到楼顶打扫卫生。你瞅瞅这些
垃圾，都是我们清理下来的。”指着
家属院前的一堆垃圾，乔先生说，

“我觉得装电梯是好事，现在我们还
可以爬楼梯，到走不动了咋办，还是
有电梯方便。”

居民王军家住8层，母亲岁数
大了上下楼不方便，无奈之下，他带
着母亲在外面租了一套低楼层的房
子住。得知家属楼要装电梯，他举
双手赞成，并立即带母亲搬了回来。

居民张耀哲家住3层，虽然楼
层不高，但还是积极参与了此事。

“我觉得这对自己对居民都是好
事。”张耀哲说，得知他们自己凑钱
装电梯，他的一位朋友打电话向他
要当初的设计方案，“说也想参照我
们家属院凑钱装电梯”。

平煤神马医疗集团总医院家属
院 14号楼居民自费装电梯在我市
尚属首例，它有什么借鉴意义？如
果居民想自装电梯需要注意哪些事
项？如何向有关部门申报？申报需
要哪些条件？记者随后将做进一步
报道。

居民凑钱自装电梯
在我市尚属首例 受访居民均表示方便多了

□记者 王春霞

本报讯 昨天上午 10时许，一
名七旬老人在市区凌云路与建设路
交叉口摔倒受伤，正在路上巡逻的
新华区巡防大队巡防队员上前帮
助，并拨打急救电话；老人在医院得
到妥善救治后，光明路派出所交巡
大队的民警帮老人找到了家人。昨
天下午4时许，老人的儿子程先生
感激地对记者说：“新闻上老是报道
老人摔倒无人扶，我父亲摔倒街头
有人管，你们应该报道一下。”

光明路派出所交巡大队值班民
警告诉记者，昨天上午10点49分，
他们接到110指挥中心的指令，称有
一名摔伤老人找不到家人，医护人
员希望帮助寻找。当他们赶到市二
院急诊科时，老人受伤的左手已经

包扎好了，正在输液观察。由于老
人神志不清，身上又找不到任何有
价值的线索，医护人员联系不上其
家人。民警杨亚楠、协警张锦辉耐
心询问有关情况，终于问出老人名
叫程思远，儿子叫程立辉，在市科
协上班。由于不清楚市科协办公
地点，无奈之下，两位警务人员开车
去了市科技局询问。随后，他们赶
到市科协找到程立辉，述说了情
况。程立辉当即赶往医院。

昨天下午，记者联系程立辉核
实情况时，他刚把父亲从医院接回
家。他说，父母居住在湛北路，父亲
今年70岁，患有脑梗后遗症，有时
会外出锻炼，这次可能走得太远，出
了意外。他表示，已经分别给帮忙
打急救电话的热心人及警务人员打
了致谢电话。

根据程立辉提供的电话，记者
联系上了帮助打急救电话的新华
区巡防大队的巡防队员陈超帅。
据陈超帅说，老人摔倒在凌云路与
建设路交叉口东北角时，他正在附
近巡逻，有个骑电车的市民告诉他
们“那边有个老人摔倒了”，他和几
个同事随即赶了过去。只见老人坐
在地上，左手手掌划破了一个三角
形伤口，血流不止。他当即拨打了
120急救电话，救护车赶到后，又帮
助医护人员将老人扶上救护车才
离去。

张锦辉说，老人迷路找不到家，
或者摔伤入院找不到家，这类情况
他们处警很多。他特别提醒，老人
外出时，家人一定要记得写张“联系
卡”塞进老人口袋里，以便热心人或
警方联系其家人。

七旬老人街头摔伤有人管
巡防队员帮忙打120 警方帮助找到家人

昨天中午，在市区建设路与凌云路交叉口，一名骑电动车由
西向东行驶的男子，未等绿灯亮起，便急匆匆地通过路口，与一
辆由南向北行驶的小轿车发生剐蹭，虽未造成人员伤亡，但如此
之举引来路人的一片惊呼。 本报记者 李英平 摄

险！路口抢道发生剐蹭

14号楼居民带领记者参观新电梯

昨天，在长长的紫藤绿
廊下，小学生在进行课外活
动。在新华区新程街小学的
校园里，有一个由 25 棵紫藤
构成的长达30多米的绿色长
廊。这些紫藤已经栽种 21
年，在历届师生的精心呵护，
枝繁叶茂，成为新程街小学
的一个标志性景观。

本报记者 李英平 摄

紫藤绿廊
美校园景


